

令和6年度学校だより7月号

とくりき



学校教育目標

やさしく思いやりのある子
よく考えて進んで学ぶ子
ねばり強く元気な子
笑顔であいさつができる子

発行日 令和6年6月28日

さいたま市立徳力小学校

TEL 048-794-2318

在籍児童数 6月28日現在168名

合言葉：すべては子ども達のために

「ゴミ拾いをして叱られる...『事実か真実か』」

校長 丸山 謙一

以前教頭として勤めていた学校での話です。朝、通学路のゴミ拾いを終えて職員室に戻ると、校長先生から「地域の方からお叱りを受けた」と言われました。始めは「地域のためと思ってやったことでなぜ?」と思いました。しかし、よくよく話を伺うと、私が「素手でゴミ拾いをしていたのが不衛生」ということだったのです。仰る通りです。この件を整理する(少々乱暴ですが)、「ゴミ拾いをした」ことで「叱られた」と言えます。また、「素手でゴミを拾う」という「不衛生な行為を指摘された」とも言えます。「どちらが正しいか」というこの問いに正解はありません。なぜなら、どちらも「事実」であり「真実」だからです。

そもそも「事実」と「真実」の違いは何なのか、改めて意味を調べてみました。

事実：「実際に起こった事柄」「現実に存在する事柄」	→	→	「客観的」	
真実：「うそ偽りのないこと」「本当のこと」	→	→	→	「主観的」

「真実はいつもひとつ!」という有名なセリフがあります(笑)が、実は「事実」が「いつもひとつ!」であって、「真実は人の数だけある!」とも言えるのではないのでしょうか。

子どものトラブルについては、私たち教員はそれぞれの子どもの話を聞きます。そして、それぞれの話をすり合わせて「事実」を推測します。それぞれの話の内容が全くと言っていいほど異なることは多々あります。それは、子どもが嘘をついているのではなく(都合の悪いことは意図的に伏せている場合もありますが)、「真実=主観」を言っているのです。トラブルになった事案について、それぞれにとって捉え方が違うからです。例えば、「先に悪ふざけをしたけど、それに対し相手が猛烈に怒って叩いてきた」→「私は話をしただけなのに暴力を振るわれた」。これは、叩かれた子にとっての真実です。嘘ではありません。だからこそ、周りの大人が客観的な捉え=事実を整理する必要があるのです。逆に子どもの「真実」だけを鵜呑みにするのは当然危険です。「真実」ではあるけど「事実」から離れてしまっている危険性が高いからです。ただ、「真実=子どもの思い」を受け入れてあげることは大切です。そして、相手にも「真実がある」ことを理解させることが重要です。この先いろいろな人と関わり合って生きていくためには必要な資質であり、「思いやり」の心に繋がります。子ども達のよりよい成長のために、「事実」をもとにした周囲の大人たちの見守りにご協力ください。

1学期もあとひと月です。子ども達が安心して成長を確かなものにできるよう、引き続きご協力をよろしくお願いいたします。

※「児童の活動」毎日更新しています。ご覧ください。

【学校からのお知らせ】

○個人面談について

2日(火)より個人面談を実施いたします。日程等につきましては、各学年から配付された日程表をご参照ください。

なお、個人面談日の児童の下校は全学年5時間授業の下校時刻となります。



○土曜授業について

13日(土)は学校公開・土曜授業日です。3時間授業となります。公開は2時間目以降です。なお、振替休業日の設定はございません。詳細は[こちら](#)または右の二次元コードよりご覧ください。

○夏季休業日について

7月20日(土)から8月27日(火)は夏季休業日です。暑い日が続くことが予想されますが、健康に、そして安全に留意し、お過ごしください。なお、8月13日(火)から19日(月)までの期間は学校閉庁日となります。緊急の場合は、「[令和6年度の学校閉庁日について\(4月8日配信\)](#)」をご参照ください。(学校 Web ページ)



○夏休みの課題について

夏休みの課題については学校 Web ページに掲載予定です。紙媒体での配布のご希望があれば担任までお伝えください。

○集金について

7月の集金額は下記のとおりです。内訳は学年からのお知らせをご覧ください。

1年生 / 円 2年生 / ありません 3年生 / 円
4年生 / ありません 5年生 / ありません 6年生 / ありません あおぞら /



【埼玉県警からのお知らせ】

○交通安全について

埼玉県警察は、子どもの交通安全について多くの情報を発信しています。一部、ポスターの情報を[こちら](#)または右上の二次元コードでお知らせします。情報がまとめられた Web ページは[こちら](#)または右下の二次元コードよりご覧ください。



【埼玉県教育委員会からのお知らせ】

○ネットトラブル注意報について

埼玉県教育委員会より、子どものネットトラブルに関する情報提供がありました。ご家庭におかれましてもお子様と話し合いの機会を設けていただければ幸いです。情報がまとめられた Web ページは[こちら](#)または右下の二次元コードよりご覧ください。



【学校からのお知らせ】

◇オールドクリキ㊦㊧㊨㊩合言葉◇

- ① ㊦明るく ㊧いつも ㊨先に ㊩続ける
② ㊦温かく ㊧いろいろな人に ㊨さわやかに ㊩次の言葉を

【学年からのお知らせ】

【1年生】

(1) アサガオの引き取りについて

期日：7月10日（水）から7月17日（水）
お持ち帰りいただき種ができるまで毎日お世話と様子の観察をしてください。熟した種は乾燥させて紙の袋に保管、来年度の1年生へプレゼントするので2学期に持たせてください。植木鉢は3学期に使うので大切に保管してください。

(2) 集金について<内訳 1,000円>

クリアホルダー	180円	ファイルボックス	350円
漢字ドリルノート	200円	漢字たしかめ	70円
通知表ホルダー	124円	調整額	76円

【2年生】

(1) トマトの引き取りについて

期日：7月10日（水）から7月17日（水）
お持ち帰りいただき収穫が終わるまで毎日お世話と様子の観察をしてください。植木鉢は今後使うので大切に保管してください。

【3年生】

(1) ホウセンカ引き取りについて

期日：7月10日（水）から7月17日（水）
お持ち帰りいただき、種ができるまで毎日お世話と様子の観察をしてください。植木鉢は今後も使うので大切に保管してください。

(2) 集金について<内訳 1000円>

ファイルボックス	350円	花と球根の土	260円
空きようきのへんしん	340円	学級費（7月分）	200円

今までの調整額から150円使用し調整いたします。

【あおぞら】

(1) お楽しみ会について

6月20日に収穫したじゃがいもを使って調理実習を行います。また、アイス作りも行います。アレルギー等で御心配のある御家庭は連絡ください。

アイス・・・7月13日（土）

じゃがいも・・・7月18日（木）

【主に使用するアレルギー食材】チーズ、果物

(2) 集金について<個別明細を御参照ください。>

【4年生】

(1) 校外学習写真について

校外学習の集合写真は、学校から印刷・配布はいたしません。先日配布しました二次元コードからアクセスいただき、保存や印刷等にご活用ください。閲覧期限は7月12日（金）までとなっております。

(2) 図工の材料について

図工「どろどろカッチン」で使い古した薄いタオルや端切れ・ペットボトル・プラスチックカップ・ビニル袋などを使います。教科書を参考に材料を集めておいてください。

(3) 彫刻刀の購入について

2学期の図工では、彫刻刀を使った木版画に挑戦します。個人面談の際に見本を展示していますので、ご覧ください。注文用の封筒はお子さんを通して配付いたします。ご注文の場合は7月13日（土）までにご提出お願いいたします。

【5年生】

(1) 家庭科教材申し込みについて

2学期の家庭科で製作するエプロンの申し込み封筒を配付いたします。7月13日（土）までに、代金を添えてお申込みください。エプロンの布は全員必ず購入します。ミシン糸は、学校で用意しますので準備の必要はありません。

【6年生】

(1) 修学旅行の参加意向調査について

9月26日、27日の日程で栃木県日光市に修学旅行へ行きます。7月中に参加の有無を確認する意向調査票を配布いたしますので、御提出をお願いします。

(2) 修学旅行説明会のお知らせ

日時：8月30日（金）

※当日は5時間目に授業参観、6時間目に説明会を予定しております。

※説明会にて卒業対策委員さんが卒業記念品のお金を集金することになっております。詳細な金額等は後日お知らせいたしますので、御承知おきください。